
第１回「産業社会と人間」講演会 

 

１ 平成２８年１１月１６日（水） 第５，６限  大講義室 

 

２ １年次生対象 

 

３ 「進路の実現に向けて，今すべきこと」              

    ・講師  高野 亜季子 先生 

    ・内容  これからの人生設計について，高校生のうちに考えておくべきこと 

                 進路決定に向けて大切なこと 

                 コミュニケーション力の必要さ 

         コミュニケーション力を向上させるためにできること 

 

 

 

 

【講演会を聞いての感想やわかったこと】 

・時代は変化していて，「コミュニケーション力」が必要な理由がとてもよくわかりまし

た。私も年齢差があると話しにくいし，何を話せばいいのかよくわかりません。でも，お

話を聞いてみて，何でもいいから会話をすることが大切なのかなと感じました。また，会

社で仮定してみると，わからないことを聞かないで仕事でミスをするのは迷惑だと思うし，

きちんと聞くべきだと思いました。そうすればスムーズに進むので，私もわからないこと

はきちんと質問しようと思います。とても勉強になりました。お話を聞けて良かったです。 

・電話の取り方、話し方、その他にも会社で働いている時の自分のやるべきこと，就職活



動の見学にきた時のあいさつの仕方など，自分たちにとってとても為になる話ばかりで，

すごく参考になりました。コミュニケーション力を向上させるためにできることがあいさ

つからはじまったり，簡単なことでも自分では気づいていないだけでできていないと思い

ました。 

・コミュニケーション能力は，社会でとても大事だということがわかりました。例えば，

上司の話がわかりづらいことがあったら自分から質問をしに行くことや，先に何でもあい

さつするとよいということなどを学びました。その他にも，相手に先に言われたら一つ多

くして言葉を返すということを学びました。これは，普段の学校生活の中でもやっていけ

ることなので，先生や先輩に声をかけられた時などに使っていきたいと思います。 

・講演会を聞いて，私はこう思いました。確かに今は昔と違って，さまざまなことが求め

られる時代です。そのなかでもっとも求められるのはコミュニケーション力だと，この話

を聞いて思い知らされました。他人と情報を共有し，理解を深めることができるのはコミ

ュニケーションで，それによって自分の印象を決めたり，自分の考えていることを相手に

伝えられたりできるのだと思いました。高野先生の発声が良く，とても聞きやすかったの

が一番良かったと思いました。 

 

【今後の高校生活，学習などで心がけたいこと】 

・私は，「聞く」ということを大切にしたいと思いました。今まで，勉強でわからないこ

とがあっても後回しにしてしまったりと理解しようという気持ちが足りませんでした。で

も，この講演会やＭ先生が授業で話してくれたように，「コミュニケーションの必要性」，

「知らないは恥」，そのことを学ぶ姿勢をもっと前向きにさらに人とのかかわりを大切に

し，今後の高校生活を将来に向け充実したものにしたいと思いました。 

・「一つ多く返す」ことを実行していこうと思いました。私も思い出してみると，「はい，

わかりました」，「ありがとうございます」など，相手から声をかけてもらっているばか

りでした。また，自分からいきなり会話は少しむずかしいので，まずは自分から先生方や

来客の方々にあいさつすることを心がけてみようと思いました。今日聞いたお話は，仕事

をするうえでの強みになると思ったので，これから少しずつでも成長していけたらと思い

ます。 

・目的を知ることでやるべきことを考えられる人になりたい。 


